



## Pa' callao

El Magallanes, domingo 17 de agosto de 2025 / 17



### ¿Tensión o broma?

Cinco horas estuvo el ministro de Economía, Nicolás Grau, en Magallanes. La máxima autoridad corrió de aquí para allá, parecía el Correccaminos. Y como usted sabe, en Chile nada parte a la hora, así que tuvo que irse en medio de

la presentación del Pacto Magallanes. ¿La razón? Si no salía volando, perdía el vuelo de regreso a Santiago... y con lo caros que están los pasajes, no es cosa de llegar y comprar otro. Hasta ahí, todo dentro de lo habitual.

Lo curioso fue que Grau se retiró justo mientras hablaba la ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, quien -con una sonrisa que nadie supo si era dulce o filosa- le lanzó una broma: que recién estaba empezando a hablar, como para

que se aburriera tan rápido. Dicen que fue una broma. Pero en el aire se respiraba esa tensión sutil... porque, según los pasillos, la ministra vino a la región con la misión de ponerle el cascabel al gato.



### Insólito

Insólito, por decirlo suave y cariñosamente, fue lo que ocurrió el viernes en el paso fronterizo Dorotea. Como "Pedro por su casa" un chileno, condenado y con arraigo nacional, viajó desde Puerto Natales a la localidad argentina Río Turbio.

Resulta inexplicable que pasara sin ser detectado por los controles policiales chilenos, siendo que tenía prohibido salir del país. Estos recién se percataron cuando los gendarmes argentinos lo traían de regreso a la frontera.

Algo falló. Por eso es de esperar que una cosa así no se vuelva a repetir porque sino más de alguien se nos podría fugar por estos lares....

### "Digno de un Pa'Callao..."

Cada año, la asignación de recursos a medios regionales a través del Fondo de Fomento de Medios de Comunicación Social (FFMCS) se ve envuelta, de una u otra forma, en polémicas. Este concurso 2025 no fue la excepción. Una situación sucedida recientemente motivó que alguien dijera: "Digno de un Pa'Callao".

Pero, no vamos a comentar aquello, sólo diremos que, a través del tiempo, son muchas las controversias y supuestas irregularidades que han trascendido. Por ejemplo, hubo un año en que un vocero de gobierno que estaba empeñado en dejar fuera a un medio que no lo entrevistaba en forma frecuente. También se ha contado que, en la recta final y con los puntajes ya asignados por el jurado, una seremi en tiempos de Piñera no tuvo ningún empacho y "bajó" a dedo a todos los que, de acuerdo a su criterio, no compartían la línea de derecha. Ello habría obligado a montar una suerte de fondo paralelo para resarcir a los medios que quedaron sin recursos. Lo paradójal es que, conseguidos los piticlines, de nuevo se asignó dinero a la "prensa amiga". O sea, Pepito pagó doble a los

medios afines. En otras ocasiones, la férrea amenaza de algún propietario habría logrado que, al contrario, "subieran" su proyecto mal evaluado, bajo amenaza de que, de no hacerlo, sólo se difundirían noticias y denuncias contra el seremi en cuestión.

Se dice que "hecha la ley, hecha la trampa". Bueno, aquí sería lo mismo, pues, aunque se acotó a uno el número de proyectos que una empresa puede adjudicarse, habrían medios con dos o más iniciativas adjudicadas siendo que se sabe que -rut más, rut menos- pertenecen a los mismos dueños. Dicen que ello se habría justificado en su momento so pretexto de la descentralización y la necesaria representación geográfica de las provincias.

Las historias y copuchas suman y siguen... ¡Para qué hablar de un jurado que no evaluó y de quienes sólo copiaron notas puestas por otros!

Dejamos claro que todo esto, de ser cierto, habría pasado en tiempos pretéritos.

Por si las moscas, los trascendidos de este año los comentaremos en 365 días más cuando hayan aprobado la rendición.

### Convocatoria sin consulta

Esta semana circuló un llamado a movilización en caravana desde el "cruce de la muerte", a realizarse el día de ayer, en contra del plan de manejo de la Reserva Kawésqar. El tema ha tenido múltiples polémicas, pero esta última convocatoria para "defender la pesca artesanal y la acuicultura" implicó que distintos sindicatos de la pesca artesanal salieran al paso dejando en claro que no ha habido ningún tipo de reunión entre el gremio para acciones de esa índole. En ese sentido, se mostraron molestos por el uso del nombre de "pesca artesanal" para convocar movilizaciones, que nunca fueron respaldados por el gremio y sindicatos de manera generalizada, más allá de posturas individuales.

### Más internacional que nunca

Punta Arenas ya le quedó chica a Claudio Radonich. El alcalde "antártico" no sólo concita la atención de los medios nacionales. El jefe comunal sigue avanzando en su puesta en escena en el mundo exterior y está siendo una fuente de interés para periodistas de todas partes del orbe. Una de sus últimas apariciones en medios extranjeros fue su entrevista en CNN en Español. Dicen que el edil conoció a la periodista en un pasado encuentro internacional en Panamá al cual asistió junto con el gobernador Flies. Bueno, en CNN el hombre alertó sobre el manejo del turismo en una zona tan frágil como lo es la Antártica. Así, Radonich sigue tomándose en serio su autoimpuesta condición de embajador de Punta Arenas, ciudad antártica.

Y, como sigue afianzando su perfil internacional, algunos ya ven a Radonich viajando a Alaska para ayudar en las negociaciones de Trump con Putin o como próximo Ministro de Relaciones Exteriores de un gobierno de derecha. La diplomacia es, sencillamente, lo suyo.



### ¡Los igualitos!

Más de algún miope los ha confundido. Es que de espaldas, de perfil e, incluso, con viento en contra, ambas autoridades son como dos gotas de agua. Dicen que el seremi de Obras Públicas, José Luis Hernández, por fin encontró a su hermano perdido: el subsecretario de la misma cartera, Danilo Núñez.

La cosa es tan seria que en Santiago a Hernández lo saludan con un "¡Buenos días, subsecretario!". Con ese nivel de parecido, fácil podrían haberse inscrito en el concurso de Los Igualitos de Sábado Gigante... y ojo, ¡que hasta podrían haber ganado el auto cero kilómetro!